

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Domingo 3 de Julio de 1892

N.º 453

## ¡¡¡ATENCIÓN!!!

Últimos días de venta en el gran bazar de los Diamantes Americanos situado en el Borne. Gran rebaja del 15 por 100 en todos los artículos.

Aprovechar la ocasión. Hay pocos días de venta.

## Congreso internacional

ADUANERO

Muy en breve se celebrará en Amberes un Congreso internacional sobre legislación aduanera y reglamentación del trabajo, al que asistirán economistas de los principales países y profesores de las Universidades de Bélgica, Italia, Suiza, Hungría, Dinamarca y otras naciones.

El Congreso se reunirá el 18 de agosto próximo, celebrará sus sesiones en el Real Ateneo, durará seis días, y la ciudad de Amberes organiza espléndidas fiestas para los días en que se verifiquen dichas sesiones.

En la Comisión de patronato figuran Julio Simon, Leon Say, Federico Passy, Gustavo Molinari y otros economistas de reputación europea.

Nuestra patria estará representada en dicho Congreso por los señores duque de Almodóvar, Rodríguez (D. Gabriel y Alonso de Beraza.

El programa del Congreso, que nos parece interesantísimo, es el siguiente:  
Sección 1.ª — Legislación aduanera. — Tratados de comercio.

¿Qué resultados han dado, en los principales países, los diferentes sistemas aplicados, para los productores, los consumidores y los obreros?

¿Pueden ser ya apreciados los resultados de los *bills* Mac-Kinley? Caso afirmativo, ¿cuáles han sido esos resultados?

¿Qué consecuencias producirán los nuevos aranceles franceses: A, en las relaciones de Francia con los demás países; B, en las industrias de exportación de la República; C, bajo el punto de vista de la prosperidad interior de Francia y del bienestar de sus obreros?

¿Cuáles han sido los resultados de la reacción económica inaugurada en Alemania en 1878, y cuáles serán las consecuencias de la evolución comenzada con los nuevos tratados de comercio?

¿Cuál es la base de una buena legislación aduanera?

¿Deben fijarse derechos *ad valorem*, ó derechos específicos?

¿Cuál debe ser el *máximum* y cuál la graduación de estos derechos?

¿Deben prepararse transiciones? ¿De qué manera?

¿Conviene tener varias tarifas, derechos diferenciales, y en el interior tarifas de penetración?

¿Son útiles los tratados de comercio, por lo menos provisionalmente?

¿Deben contener la cláusula de la nación más favorecida?

Sección 2.ª Reglamentación del trabajo y más especialmente:

A. Limitación de las horas de trabajo.

B. *Mínimum* de salario.

C. Trabajo por piezas ó á destajo.

¿Cómo se podrá obtener una buena estadística internacional del trabajo?

¿En qué condiciones ha sido establecida la limitación de las horas de trabajo?

¿Cómo funciona y cuáles han sido sus resultados?

¿Cuáles han sido las consecuencias de la inscripción de un *mínimum* de horas de trabajo y de salario en los contratos públicos?

¿Ha lugar á reglamentar el trabajo de las mujeres adultas?

¿Tiene interés la clase obrera en una reglamentación oficial del trabajo?

¿Es posible esta reglamentación? Si lo es, ¿puede serlo de otro modo que siendo internacional?

¿Se puede llegar á una inteligencia internacional con una sanción eficaz?

¿Debe esta inteligencia internacional extenderse á todas las industrias, ó se puede proceder gradualmente por industrias especiales.

¿Se debe prescribir el trabajo por piezas y á destajo?

¿Qué influencia ejerce en el salario el régimen aduanero proteccionista?

## Nuestra Correspondencia

DESDE MADRID

29 junio.

¡Bien por Navarro Reverter!

A juzgar por lo que la prensa parisien dice, y á juzgar también por lo que los correspondientes telegrafían, el muy ilustre hacendista é importante financiero español, Navarro Reverter (a) *Enciclopedia*, nos resulta un modesto *percebe*.

Hé aquí lo que telegrafían á *El Liberal* de hoy:

«Paris 28.

Los delegados españoles, presentados por el duque de Mandas, han conferenciado hoy con el presidente del Consejo de ministros, Mr. Loubet.

Declaró éste que el gobierno francés no podía hacer en la cuestión de los vinos más concesiones que determinasen un límite inferior á la tarifa mínima.

Añadió que el *modus vivendi*, que comenzará á partir del 1.º de Julio, cesaría tan pronto como se adquiriera la convicción de que las negociaciones existentes para un tratado definitivo pudieran tener resultado.

Los delegados españoles, declararon que las Cortes se reunirían inmediatamente para discutir el tratado, si se llegase á un acuerdo entre ambos gobiernos.

Las noticias particulares que tiene el gobierno no pueden ser más pesimistas.

El fracaso del ilustre hacendista, etcetera, etcetera, no puede ser más completo.

Ahora sólo falta que el gobierno encargue á Jové y Hevia, que haga en verso libre, el relato del viaje.

Y que Cos-Gayón le ponga la música.

Y al Congreso, con la zarzuela.

Los pocos políticos que concurren los días festivos al Congreso, se han trasladado hoy al Senado, en donde los padres graves están de apresurada tarea ante la probabilidad de una sesión permanente, como la habida en la Cámara popular.

Ello es que el Senado se vé hoy muy animado y en verdad no me esplico la razón, porque para casi limitarse á oír la apresurada palabra del Secretario que lee ó hace como que lee, podían excusar su asistencia, pues ya se enterarán de la ley de presupuestos quien quisiere, cuando la *Gaceta* la publique, que será pasado mañana.

Esta noche se aprobarán los presupuestos y mañana la Mesa del Senado y el Ministro de Gracia y Justicia, como Secretario mayor del Reino se trasladarán á Aranjuez á obtener la sanción real.

El señor Cánovas del Castillo se sentía hoy *venecitore*.

Dijo que el día 1.º de Julio se publicaría en la *Gaceta* la ley de presupuestos y lo ha conseguido.

Verdad que para ello ha tenido que destrozarse la obra económica de la Comisión general de presupuestos y del señor Navarro Reverter; pero puede sentirse satisfecho, porque las minorías tampoco han parado mientes para destrozarse el prestigio

del régimen parlamentario, abandonando los deberes de fiscalización que les están encomendados.

Se abrió la sesión de esta tarde en el Senado á las dos en punto.

El marqués de Perijáa consume el tercer turno en contra del art. 7.º, que aumenta en 1 por 100 el impuesto sobre el mineral, y crea uno nuevo sobre el canon.

Combate estos gravámenes, fundándose en las mismas razones expuestas por el Círculo minero de Bilbao en una carta dirigida al senador señor Zabala.

Puesto el artículo á votación que es nominal á petición de los señores Zabala, venancio González Perijáa y otros, queda aprobado por 44 votos contra 22.

Al art. 8.º presentado una enmienda el señor Calleja, que la combate en nombre del Gobierno el señor Maldonado Macanaz, siendo desechada.

En votación ordinaria se aprueba el artículo.

El marqués de Hazas combate el art. 9.º, que se refiere á los azúcares.

Pide se iguale el impuesto para los peninsulares y ultramarinos.

Contesta el señor García Barzanallana.

A las ocho de la noche se suspenderá la sesión, y se reanuda á las diez, para quedar en sesión permanente hasta que se aprueben los presupuestos.

Los artículos 16, 30, 34 y 35 darán lugar á largos debates y votaciones nominales.

## NOTICIAS

### La medicina catalana está de luto

El sapientísimo doctor Pi y Molist ha muerto. La ciencia ha perdido uno de sus más fervientes sacerdotes; la sociedad uno de sus más cumplidos caballeros, Cataluña uno de sus más preclaros hijos; los enfermos de la mente al frenopata más preciso en el diagnóstico y la humanidad á uno de esos rarísimos ejemplares con que se honraba la especie.

¡Séale la tierra leve!

—El sábado, á las ocho de la mañana, se declararon en huelga las mujeres ocupadas en Santander en la descarga del vapor «Thor».

Pedían la reducción de la jornada á 8 horas y elevación del salario ó jornal á dos pesetas, en lugar de una veinticinco céntimos que se les pagaba.

¡Hecha su reclamación y la manifestación de estar dispuestas á no descargar el vapor, apareció una con una pandereeta, y en lugar de alarma ó turbación del orden público, dieron el más agradable espectáculo, convirtiendo el muelle de la Dehesa en una romería, cantando y bailando al estilo del país.

Pero si alegres y bulliciosas se divertían, conservaron su enérgica actitud, hasta que lograron que se accediese á sus pretensiones.

—El estado de la huelga de estamperos no mejora ni mucho menos, pues la intransigencia entre patronos y operarios es cada vez más extremada.

Trabajan juntos, obreros asociados y *esquirols*, siendo destinados los últimos á labores secundarias, conforme al acuerdo habido en las fábricas de estamperos de Carroggio, Vidal, Masriera, Trinchet y Saladrigas.

Trabajan con obreros asociados los blancos de Viuda de Vilá, Cantí, Viuda de Rusca y Riera, y siguen paradas las fábricas de Ricart, Lucena, Casas, Boada, Framis, Guadall y Pallarinch, Ferré, Romeu y Tort, Monteis, Serra y Bertrán y Bonaplata.

Entre los obreros asociados va tomando cuerpo el pensamiento de abandonar de nuevo el trabajo en las fábricas en que trabajan *esquirols*.

En el interior de varias fábricas hay fuertes destacamentos de tropa.

—Continúan inundados los fosos del gran teatro del Liceo. A pesar de los esfuerzos hechos para extraer el agua por medio de bombas, aquélla permanece al mismo nivel de 26 centímetros, sin subir más.

Se han abierto varios pozos y se ha examinado el agua, notándose que es muy cristalina y su sabor marcadamente salado. Los facultativos del teatro estudian la for-

ma de remediar tan inesperada inundación. Parece que en algunos locales próximos al Liceo ocurren hechos análogos, notándose la presencia de agua salada.

## Marítimas

### Correos de la Transatlántica

#### LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS

El «San Agustín» llegó el 9 de junio Cádiz de Barcelona y Almería remolcando el «Larache».

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 14 á Cádiz de regreso de Greenock.

El «Montevideo» llegó el 15 á la Habana de la Península y Puerto-Rico.

El «Reina María Cristina» salió el 20 de la Habana para Coruña, Santander y el Havre.

El «Alfonso XIII» salió el 22 de la Coruña para las Antillas.

El «Buenos Aires» llegó el 22 á Cádiz de la Habana, Coruña y Santander.

El «Cataluña» llegó el 25 á la Habana de Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» llegó el 26 á Santander de la Habana y Puerto Rico.

El «San Francisco» llegó el 27 á la Coruña procedente de la Habana.

El «Veracruz» llegó el 28 á Cádiz de Málaga para las Palmas y las Antillas.

El «España» llegó el 29 á la Habana de Puerto-Rico.

El «Alfonso XII» llegó el 30 á Barcelona de Cádiz con trasbordo del «Buenos Aires».

#### LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Luzón» llegó el 21 junio á Liverpool procedente de Manila, Barcelona, Cádiz y Santander.

El «Isla de Panay» salió el 24 de Barcelona para Port-Said y Manila.

El «Santo Domingo» salió el 26 de Port-Said para Barcelona.

El «Isla de Mindanao» salió el 28 de Manila para la Península, con rumbo á Singapur.

El «San Ignacio de Loyola» fondeó el 28 en Manila procedente de la Península y Singapur.

#### TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y C.ª

El «Pío IX» salió el 25 de junio de la Habana para la Península.

El «Conde Wifredo» salió el 30, á las 7 y media de la tarde, de Barcelona para las Antillas con rumbo á Palma.

## Telegramas

Madrid 30.

El Gobierno desearía poder anular una enmienda que se aprobó en el Congreso concediendo la mitad de sueldo á los magistrados que resultan excedentes con motivo de la supresión de las Audiencias de lo criminal, pues esta atención ascenderá á una respetabilísima cantidad, malogrando por completo las economías que produce dicha supresión; pero no hay tiempo para ello, pues hoy termina el año económico y mañana deben estar en rigor los nuevos presupuestos.

El señor Cánovas no se había enterado de la aprobación de esta enmienda.

Continúa á paso de carga en el Senado la discusión de los presupuestos; créese terminará antes de dos horas; hay más animación que durante la tarde.

Madrid 30.

A las cuatro de esta madrugada ha terminado la sesión, habiendo cerrado con el discurso del señor Martínez del Campo. Después se votó el proyecto de presupuestos del Estado para el próximo ejercicio económico de 1892-93.

Se acordó conceder un voto de gracias á los funcionarios de la alta Cámara, por los servicios extraordinarios que han prestado estos días.

Los intensos calores que se dejan sentir en España son generales en toda Europa. Ayer eran irresistibles en París y en Londres.

En Tours una nube de hormigas aladas invadió la población.

Ha fondeado en Cádiz el clipper «Nautilus».

Desmientese que se hayan registrado algunos casos de viruela en San Sebastián.

Dícese que la Reina regente irá este verano a Huelva en vez de San Sebastián.

Madrid 30.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado hoy ha correspondido el primer premio al número 18.038; el segundo al número 9.619, y el tercero al número 16.016.

Con 5.000 pesetas han sido premiados los números 11.591 y 19.280.

Además, han resultado premiados con 2.500 pesetas los números 437—3.131—3.647—4.130—6.597—6.965—7.315—9.770—11.314—13.297—17.987—19.550—23.201—25.014—25.236—36.948.

Madrid 30.

Mañana informarán ante la comisión que ha de dictaminar acerca de la agregación de los pueblos vecinos a Barcelona las comisiones de Horta y de Sans. Esta se muestra incansable en sus trabajos contrarios a la agregación.

En el tren correo ha salido para Barcelona el senador del reino D. Eduardo Maluquer, habiéndosele dispensado una despedida afectuosísima. Han acudido a la estación significados personajes, entre ellos el señor Sagasta.

Mañana marchan a esa los señores Nicolau, Queralt y otros.

Ha fallecido la duquesa de Medina de las Torres.

Los diputados liberales y los republicanos insisten en atacar el proyecto relativo al aumento de las tarifas de los ferrocarriles.

Han conferenciado el marqués de Sardoal y el señor Sagasta, con objeto de acordar los puntos que debe abarcar el discurso de aquél en el debate político.

Han marchado a Aranjuez los miembros de la mesa del Senado con objeto de poner a la firma de la Reina regente los presupuestos y otras leyes aprobadas por la alta Cámara.

Madrid 30.

En breve se dictará una disposición favorable a los supernumerarios de correos. El Gobierno no empleará el sorteo al hacer las cesantías.

Madrid 30.

Mañana quedarán suprimidas las Audiencias que no radiquen en las capitales.

Ascienden a 5.000 las cesantías que se firman por los ministerios.

Ha sido sancionada la ley relativa a los terrenos del Parque de Barcelona.

Se han reunido los comités liberales para ocuparse de la falsificación del censo provincial electoral.

Congreso.—El señor Romero Robledo califica el debate de los telegrafistas de mero entretenimiento de las oposiciones.

Ha fallecido asfixiado en Medina del Campo un segador.

Madrid 30.

Las comisiones están resueltas a obligar al Gobierno a que en breve se apruebe un proyecto de ley aclarando la cuestión de las excedencias, pues como los empleados que queden cesantes a consecuencia de las economías han de cobrar la mitad del sueldo, las economías resultarán ilusorias.

Como ya dije en uno de mis anteriores telegramas, el señor Cánovas lamenta este acuerdo que se tomó sin conocimiento del Gobierno. El conde de Xiquena ha protestado del mismo.

Continúa siendo asfixiante la temperatura.

Dicen de San Sebastián que ha ocurrido allí un conflicto entre los tripulantes de la embarcación alemana «Berta» y varios marineros y agentes de la autoridad españoles.

Afirmase que estando borrachos los primeros hirieron a un sereno, en vista de lo cual se estableció una lucha entre los agresores y los agentes de la autoridad.

Aquéllos se refugiaron en el barco, defendiéndose arrojando tablones y cuantos objetos les vinieron a la mano contra los españoles.

Después los carabineros cercaron el muelle, siendo agredidos con tiros. En vista de ello el público se indignó y trataba de escarmentar a los alemanes. Corrió allí el alcalde, logrando dominarles al prometerles que se haría justicia.

El juzgado instruye las oportunas diligencias y el cónsul alemán ha ofrecido contribuir al esclarecimiento de estos sucesos.

Madrid 30.

El duque de Tetuán declara que son exageradas las noticias referentes a la actitud de Inglaterra respecto de Marruecos, añadiendo que no tiene importancia la misión del embajador inglés cerca del sultán. Reconoce, sin embargo, que están insurreccionadas muchas kábilas.

El señor García Alix pide que España esté prevenida ante las contingencias que puedan surgir en Marruecos, opinando que deben reforzarse las guarniciones españolas del Norte del África.

Manifiesta el deseo de saber si la escuadra española irá a Tánger en el caso de que fuera allí la inglesa.

El duque de Tetuán, dice que no pueden anticiparse ciertas resoluciones y añade que no tiene objeto preconcebido la presencia allí de un buque de guerra español.

El señor Labra dice que anunció hace mucho tiempo una interpelación acerca de nuestra política extranjera. Desea saber cómo opina el Gobierno acerca de la cuestión de Marruecos.

El duque de Tetuán responde que desea mantener el *status quo*.

El señor Carvajal dice que es una vergüenza para España.

El duque de Tetuán lo niega, añadiendo que no podría probarlo el señor Carvajal.

Tremp 30.

Se ha verificado el acto de entregar las llaves, por el diputado Sr. Sostres y el señor Maluquer, a los vecinos de Puigercós. El señor Tobella les ha dirigido la palabra, terminando con vivas a Cataluña. Se ha nombrado a perpetuidad una comisión compuesta del rector, del Alcalde y de los vecinos más ancianos de Puigercós para administrar los terrenos sobrantes, aplicando su producto a mejorar a la población. Se obliga a los vecinos a que completen el desmonte del terreno por prestación personal con objeto de ensanchar los patios de las casas y se les prohíbe efectuar edificaciones en las fachadas y construir calles nuevas.

Los vecinos de Puigercós agradecen la caridad de los catalanes y saludan a la prensa, dándole gracias por la suscripción pública.

La firma de la escritura de cesión imposibilita el regreso inmediato de la comisión de la Prensa Asociada.

Paris 30.

El presupuesto portugués para 1892-1893 denuncia un déficit de 30 millones de francos.

Paris 30.

El Gobierno italiano ha acordado enviar algunos acorazados a las aguas de Tánger.

## Extranjero

### Gran incendio

Telegrafían de Mason City—Iowa—que ayer estalló en aquella ciudad un horroroso incendio, causando la muerte a dos personas que parecieron completamente carbonizadas y heridas y quemaduras graves a otras muchas. Los daños materiales causados por las llamas, se evalúan en 2 y medio millones de pesos fuertes.

### Otra vez inundaciones

Dice un telegrama de Chicago que a consecuencia de haberse roto uno de los diques que sostienen las aguas del lago Michigan, se han inundado junto a aquella ciudad más de cinco millas cuadradas de terrenos y la población entera de Dauphin. Las aguas inundan más de 1.000 casas.

Un telegrama de igual procedencia recibido posteriormente, anuncia que aumenta inundación en los suburbios de la ciudad en donde hay muchas casas cubiertas por las aguas hasta los segundos pisos.

Los pueblos de Burnside, Gran Crossing y Dauphin están sumergidos.

Créese que esta catástrofe es hija de un atentado criminal ó sea por algunos propietarios que queriendo perjudicar a sus rivales han destruido el dique que se levantaba en la calle 87.<sup>a</sup>, cuya misión era contener las aguas del lago y evitar la inundación de los terrenos bajos que se extienden por aquella parte de la ciudad de Chicago.

No se habla de desgracias personales, pero si de millares de personas que quedan sin casa ni hogar.

### Accidente ferroviario

Telegrafían de Valparaíso—Estado de Indiana—que el tren express de la línea Pittsburg-Fort Wayne y Chicago, se despenó desde un alto terraplén que hay cerca de aquel punto, muriendo en el acto el fogonero de la máquina, mientras quedaron heridos nueve pasajeros, cinco de ellos de mucha gravedad. A no haber mediado circunstancias favorables de localidad, el número de víctimas hubiera sido espantoso.

### Sobre el desastre de Pensilvania

Dice un telegrama de Philadelphia que el telegrafista a cuyo descuido se debió la terrible catástrofe ferroviaria ocurrida el sábado pasado en Harrisburg y que como se telegrafió ya causó 13 muertos y 40 heridos, se ha vuelto loco. Encerrado en la cárcel de aquella población grita continuamente dando detalles del desastre cuya causa se atribuye con gran desesperación.

### Lucha en el Afghanistan

Telegrafían de Simla que según noticias recibidas de la frontera afgano-india los Mahmuds, ayudados por Umrakhan de Jandoul han destruido a Gholam Haider Khan, general en jefe de las tropas del Emir Abdur Rahman, cortando las líneas de comunicación de las fuerzas afganas.

### Noticias de Alemania

La prensa alemana está irradísima

contra las declaraciones que respecto a la situación política del imperio ha hecho el príncipe de Bismark durante su conferencia con un periodista vienés y que éste ha tenido la indiscreción de hacer públicas.

Hay periódicos que acusan al ex-canciller del delito de alta traición y dicen que se ve en aquél el vehemente deseo de que Rusia declare la guerra a Alemania.

Ha terminado por fin la jamás vista ovación tributada al príncipe de Bismark en Munich.

La llegada del príncipe a Kissingen ha sido otra ovación. En Wuirsburgo fué recibido Bismark de una manera entusiasta llenándose de ramilletes de flores el carruaje que lo conducía por las calles de la ciudad.

En Aix la Chapelle hubo anteayer otro escandaloso incidente causado por un militar. Parece que un caballero tocó ligera é intencionalmente con el paraguas a un húsar que caminaba junto a él. Sentirse el húsar que le tocaban y sacar el sable para romperle de un sablazo el cráneo al paisano dueño del paraguas fué cosa de un momento. Témesese que le cueste el sablazo a este último la vida.

La indignación contra las brutalidades de los militares se teme dé lugar a graves conflictos.

Anteayer bautizó el emperador una corbeta de guerra que se botó al agua en el arsenal militar de Stettin.

Después de la ceremonia pronunció el monarca un largo discurso encomiando los beneficios de la paz.

La nueva corbeta llevará el nombre de «Hohenzollern» y servirá principalmente de yacht imperial.

### Los socialistas belgas

Telegrafían de Bruselas que al llegar al centro de la ciudad un grupo de socialistas que venía de una excursión campestre empezó a cantar canciones revolucionarias. A la intimación que les hizo la policía para que se dispersaran, contestaron a garrotazo limpio contra los agentes, resultando una lucha cuerpo a cuerpo a la que dió fin un pelotón de granaderos que, bayoneta calada, atacó a los perturbadores del orden, desbandándolos después de no pocos esfuerzos. Resultaron dos polizontes heridos, varios desarmados y tres socialistas arrestados.

## Sección Insular

Faltaba el rabo por desollar.

Ayer nos quejábamos de la hora en que termina la encendida del alumbrado, ignorando la sorpresa que nos esperaba a la apagada, que fué de órdago.

A poco más de las 11 y cuarto se apagaba el alumbrado del Borne, siendo así que antes se hacía media hora más tarde. Y es bien extraño que cuando el gas costaba al Ayuntamiento 40 por ciento mas que ahora, nunca se le ocurrió apelar a esa gran economía del loro—padre é hijo, porque tenemos encendida y apagada morrocotuda—y ahora que nos tienen acostumbrados a una mejora real y positiva nos la quitan los ediles de golpe y porrazo.

Cuando *Las Baleares* se entere de quien tiene la culpa seguramente impondrá la multa a los concejales.

*El Isleño* condena la medida: y nosotros nos contentamos con decir ¡Bravo! ¡Bravísimo! Se salvó la situación! ¿Por qué aguas navega el Ayuntamiento?

El día 15 del corriente se celebrará subasta pública para la adjudicación de parafina para los faros de la Península é islas adyacentes, cuyo presupuesto de contrata asciende a 143.700 pesetas 87 céntimos.

D. Miguel José Serra Cabanellas ha solicitado 14 pertenencias de mineral carbon de piedra con el nombre de «La Ciudad de Ponce» en terrenos de Biniatria, propiedad de D. José Ferrer y de Can Feueta propiedad de don Miguel Cerdá, término de Alcudia, cuya instancia ha sido admitida; pudiéndose presentarse reclamaciones contra la misma, dentro el plazo de 60 días.

Y D. Mateo Bosch y Bosch ha solicitado también 4 pertenencias

de mineral de hierro con el nombre de «Alí de la Palomera», término de Andraitx y punto llamado Isla de Pantaleu, contra cuya instancia podrá recurrirse dentro de igual término de 60 días.

Ayer ingresaron en Capuchinos dos mozas del partido que en la calle del Camposanto armaron un gran alboroto.

La banda de tambores del Ayuntamiento invitaba ayer al vecindario a las fiestas que en honor al sábio Ramon Llull se celebran hoy en el barrio de la Plaza de la Paja.

En el vapor-correo de ayer llegó a esta capital la familia del Sr. Gobernador de estas islas señor Miranda y gran número de estudiantes que cursan en la Universidad de Barcelona.

Don Francisco Roca, presidente del Ateneo Obrero, ha tenido la atención de invitarnos a los dos meetings que tendrán lugar en el Teatro-Circo Balear, el primero a las tres y media de esta tarde y el segundo mañana a las ocho y media de la noche.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido.

Esta mañana debe celebrarse en la Plaza del Temple la misa de campaña anunciada en los festejos que los vecinos de aquel barrio dedican al Beato Ramon Llull.

Para tratar asuntos relacionados con la excursión al pueblo de Andraitx, a las once y media de esta mañana celebrará Junta General el *Orfeon Republicano* en el local de la calle de las Miñonas.

El vapor *Belloer*, procedente de Barcelona, fondeó a las siete de la mañana de ayer en nuestro puerto, conduciendo a su bordo el correo, 52 pasajeros y variado cargo, entre el que figuraban ocho cabezas de ganado vacuno destinado al abasto público.

Una numerosa comisión compuesta de individuos del *Ateneo Obrero Mallorquín*, pasó ayer a recibir a D. Toribio Reoyo y a don Antonio García Quejido, entusiastas propagandistas de las ideas socialistas, los cuales tomarán parte en los meetings que se celebrarán en el Teatro-Circo hoy y mañana por la noche.

Hemos recibido la visita de un nuevo semanario titulado *La Banderita roja*, defensor de las ideas socialistas en esta ciudad.

Devolvemos el cordial saludo que dirige a la Prensa, deseándole larga vida.

A los señores abonados a la última corrida verificada en esta Plaza, se les reservarán las mismas localidades hasta el próximo jueves; pasado dicho día quedarán a disposición del público.

Así nos lo participa la Empresa.

El baile boleros dirigido por el maestro *Gostinet* que tuvo lugar anoche en la Plaza de Santa Eulalia, ha estado sumamente concurrido, no faltando tampoco varios jóvenes que haciendo el *payaso* se permiten palabrotas que las Autoridades debieran castigar en bien de la moral y de las buenas costumbres.

Para Ibiza y Alicante saldrá esta mañana el vapor *Palma* con el correo para ambos puntos.

Cien cadáveres han sido conducidos durante el mes de Junio que acaba de finir a los cementerios de

este término municipal, ó sea 96 al de Palma, 3 en el de la Vileta y 1 en el de Génova: 59 varones y 41 hembras.

Dichos cadáveres se descomponen, por su edad, en 13 menores de un año; 26 de 1 á 10 años; 4 de 10 á 20; 5 de 20 á 30; 10 de 30 á 40; 8 de 40 á 50; 13 de 50 á 60; 6 de 60 á 70; 11 de 70 á 80; 3 de 80 á 90, y 1 de 90 á 100.

De ellos 52 eran solteros, 31 casados y 17 viudos.

Comparado el número de dichos cadáveres con los enterrados en igual período del año anterior, resulta un aumento de 5 para el actual.

Fueron enterrados en sepultura particular 74 cadáveres y en la fosa comun 26.

Entraron en la necrópolis 10 fetos, pertenecientes al sexo masculino y los otros 4 al femenino.

Quedan definitivamente instaladas las oficinas de la Sociedad Fomento Agrícola en el local arreglado exprofeso en los bajos de la casa del señor marqués de Bellpuig.

El último número del *Boletín Oficial Eclesiástico* de este Obispado, correspondiente al 30 de Junio próximo pasado, publica el discurso pronunciado por Su Santidad el 25 de Marzo último con motivo de la Beatificación de los siervos de Dios Antonio Balducci, Pbro., de la Compañía de Jesús; Francisco Javier Bianchi, sacerdote barnabita, y Jerardo Massella, lego redentorista.

También publica la respuesta de la Santa Sede acerca de la cuestión del justo salario, documento bajo todos conceptos interesantísimo para los patronos y obreros en los actuales tiempos que atravesamos en que tanto se habla de la protección á la digna clase obrera.

Esta respuesta del Padre Santo arroja mucha luz sobre tan importante asunto, por lo cual no podemos menos de recomendar su lectura tanto á los patronos como á los obreros, con objeto de que se vea el interés con que la Iglesia trabaja en el arreglo de esta cuestión y cuales son las aspiraciones que abraza respecto al justo salario.

La primera quincena de Julio será, según Noherlesoom, bastante tempestuosa, especialmente en sus dos primeros tercios; uno que comprenderá los cuatro primeros días del mes, y el otro desde el 5 hasta el 10.

En el centro y regiones occidentales de nuestra Península, se reproducirá un cambio atmosférico de alguna intensidad, que ocasionará lluvias tempestuosas y tormentas, especialmente en las citadas comarcas, tanto el sábado 2 como el domingo 3.

En el segundo período tempestuoso, que comprenderá del 5 al 10, los días 7 y 8 serán los más lluviosos de la quincena.

El día 27 del mes de Junio último falleció, en el convento de religiosas de Sineu, la Rda. Madre Sor María de la Esperanza Barceló, á la edad de 55 años, contando 32 de clausura.

Ayer por la calle del Conquistador una multitud de muchachos acompañaba con gran algazara un infeliz en completo estado de embriaguez.

Los fuertes rayos del sol que hacia, impidieron que el Municipal de punto en la Glorieta se diera cuenta del hecho, que si no... echa á correr por la calle de Pelaires para no presenciar escenas tan repugnantes y comprometidas.

Durante el mes de Junio último

la recaudación obtenida por consumos en los felatos de esta ciudad ha ascendido á pesetas 56.663'33 pesetas, de las cuales corresponden al Tesoro 28.508'98 y las restantes 28.154'35 al Ayuntamiento de esta capital.

El día 7 del actual á las diez y media de la mañana se reunirá de nuevo el Jurado del partido de Manacor, con el objeto de ver la causa sobre asesinato de Juan Mora Morlá, instruida en el mismo partido contra los consortes Clemente Llaneras Garau y Antonia Cerdá Mora, y Gabriel Llaneras Cerdá hijo de los anteriores, para los cuales pide el Sr. Fiscal la pena de cadena perpétua.

Hoy fiesta de la Sangre de Jesucristo, se extrenará en la iglesia del Sto. Hospital General un precioso terno encarnado con adornos dorados, regalo de una devota persona residente en Valencia, quien lo ha enviado á don Antonio Villalonga, vicario de la mencionada iglesia, para que éste lo ofreciese á la devota figura de Jesús crucificado que allí se venera bajo la invocación de La Sangre.

El Ayuntamiento acordó lo siguiente en la sesión celebrada el viernes bajo la presidencia del señor Alcalde:

Autorizaciones para obras particulares y concesión de aguas á un propietario.

Distribución mensual de los fondos municipales.

Nombramientos de sustituto de fiel constraite á favor de D. Antonio M. Forteza.

Concesión de licencias á los concejales Sres. Santandreu, Martinez y Argelés.

Devolución de fianzas á contratistas.

Aprobáronse además algunas proposiciones del concejal Sr. Binimelis, sobre policía urbana é higiene de la prostitución y la de que se invite al vecindario á la fiesta del Beato Ramon.

Dos magníficas estatuas, de madera, de tamaño natural, San Vicente de Paul y San Ramon Nonato, han sido talladas en el establecimiento de D. Marcos Llinás, para ser colocadas en la iglesia parroquial de Lluchmayor y en la capilla de las Madres Cristianas, donde se venera la Dolorosa; obra del mismo artista.

Se hacen grandes elogios de la admirable ejecución, observándose que, desde que hace años presentó el Sr. Llinás las celebradas estatuas de San Juan y San Bruno, colocadas en el altar de la ex-Cartuja de Valldemosa, son continuos y admirados sus trabajos.

Ha sido nombrado Teniente vicario castrense de las Baleares, el cura de distrito don Gregorio Solache y Lopez Vallejo.

Los vecinos de la calle de Apuntadores se quejan amargamente de los perjuicios que les irroga la manera inconveniente como llevan á cabo la limpieza los barrenderos de dicho barrio, pues al hacerlo á horas muy avanzadas de la mañana, les asfixian con el polvo que levantan, echándoles á perder los géneros de sus tiendas.

Esperamos que el Municipal encargado de dicho barrio, haciéndose cargo de las fundadas quejas de aquellos vecinos, meterá en cintura á los tales barrenderos y les hará cumplir al pie de la letra los artículos de las Ordenanzas Municipales que á este ramo hagan referencia.

En Sóller, como en Palma, se ce-

lebra hoy fiesta cívico-religiosa en honor del Santo Cristo de la Sangre.

El día de San Pedro celebró misa por primera vez en el oratorio de «Son Catlar» de Campos el joven sacerdote D. Jaime Verdura Lladó, de aquella villa y sochantre de la Catedral de Barcelona.

Ayer al anochecer salió con rumbo á Levante, un vapor francés de tres palos que había entrado á las tres de la tarde en nuestro puerto.

En un almacén de carbon de la calle de la Industria, en el Arrabal de Santa Catalina, por cuestión de un cántaro se promovió un fuerte altercado entre el guardian y uno de los trabajadores; de las palabras pasaron á las obras, quedando el trabajador con una oreja menos que tuvo que cosérsela el médico señor Gayá en la casa de socorro del Ayuntamiento y el guardian con varios mordiscos en las mejillas.

El duelo al parecer se efectuó á dentellada limpia, como los perros. ¡Si estarían hidrófobos! digo.

Noticias del ejército:

Destinos.—El oficial tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares D. Rogelis Vila Fernandez, que presta sus servicios en el gobierno militar de Palma de Mallorca, la ministerio de la Guerra. El de igual clase D. Liborio Benito Velasco, que sirve en dicho ministerio pasa al gobierno militar de Palma de Mallorca.

El primer teniente de carabinieri D. Sandalio Buendia Ramirez de la Comandancia de Mallorca pasa á la de Algeciras y el de igual graduación D. Manuel Martín Frontaura, de la Comandancia de Algeciras á la de Mallorca.

El Cura de distrito D. Gregorio Solache y López Vallejo, (ascendido) del Hospital militar de Pamplona, á la Tenencia-Vicaría de las Islas Baleares.

El Escribiente provisional del cuerpo auxiliar de oficinas militares D. Antonio Salinas Miralles, del gobierno militar de Valencia al de Palma de Mallorca.

El calor continúa siendo sofocante, no bastando el venticillo de mar á mitigarlo.

El día de ayer fué bajo este concepto un día de prueba.

De El Palmesano:

«Esta madrugada ha sido robado un carro que venia á esta ciudad, en las inmediaciones del predio *Son Verí*.

El conductor ha dado la voz de ladrones al notar que le habian desbaliado de la bolsa que llevaba al cinto y que contenia unos ocho duros, y al bajar de su vehículo otros carreteros que iban delante, sólo han visto un hombre que á todo correr se internaba en la arboleda de aquellos alrededores.»

Siempre bien tolerada y dé éxito seguro

(Desconfiar de las imitaciones)  
Barcelona 2. Abril 1886.  
Partidario siempre de dar fe á la verdad no puedo menos decir que habiendo empleado en gran número de enfermos de todas edades la «Emulsión Scott», ni uno solo ha aquejado molestia alguna por su ingestión; ha sido bien tolerada y siempre el éxito obteniendo ha correspondido al objeto que me proponia el administrarla; siendo las enfermedades en que reporta más beneficio, el raquitismo en todas sus formas, la anemia, tuberculosis incipiente y en general en todas aquellas que se acompañan de demacración.

Dr. ENRIQUE ROBLADO.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Alicante 2, 8'30 n.

Al llegar á Torrevieja nos recibió

el Alcalde, el Párroco y numerosísima gente del pueblo en la estación.

Por la noche hubo serenata, banquete y baile en obsequio nuestro.

Por la madrugada hemos visitado las Salinas.

De la impresión que nos ha causado su visita daremos una extensa reseña á nuestro regreso.

En el vapor correo que saldrá el martes de ésta regresaremos.—*Argentan*.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 1.º, 3'56 t.

En Bolsa no se ha hecho ninguna operación por negarse los agentes bolsistas á satisfacer los nuevos impuestos de timbre y transmisión de dominio que rigen desde hoy. Créese que esa actitud durará.

Madrid 2, 12'20 m.

Con motivo de las elecciones que se verificarán en Inglaterra el día 4 del corriente reina, gran movimiento entre el cuerpo electoral, creyéndose seguro el triunfo del partido que dirige Mr. Gladstone.

Madrid 2, 12'45 m.

En toda España se sienten grandes calores.

Desmíentese la noticia de haber ocurrido casos de viruela en San Sebastián.

A últimos de esta semana saldrá la Corte para la Granja, en cuyo punto permanecerá hasta que tenga que efectuar el viaje á Huelva para concurrir á las fiestas del centenario de Colon.

Madrid 2, 1 m.

En la interpelación que los diputados proteccionistas han hecho al Gobierno francés, este ha declarado que bajo ningún concepto hará concesiones á España respecto á los vinos.

El próximo jueves llegará á Tánger el ministro de la Guerra marroquí, mandando ocho mil hombres bien armados.

Ultima hora

Según informes oficiales sobre el motin ocurrido ayer en Madrid, quitan toda importancia á dicho suceso, pues solo ha sido una ruidosa protesta de los vendedores de las plazas de abastos contra un arbitrio municipal.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 2

Crédito Balear	111
Cambio Mallorca	65
Ferro-carriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por gas	105
Salinas de Ibiza	190
Sociedad General Mallorca	82'50
Bonos municipales	25
Islaña Marítima	46

Madrid 1.º, 3'30 t.

4 p. interior perpétuo	71'25
4 p. amortizable	60
Cubas (90)	105'30
Banco de España	373'50
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona 1.º, 4 t.

4 p. interior	70'37
4 p. exterior	73'67
4 p. amortizable	
Cubas (86)	
Cubas (90)	
Coloniales	
Nortes	42
Francia	
Franco	
Madrid	
Paris	65'20
Renta francesa	
Londres	64'31

Plaza de Toros de Palma

Domingo 10 de Julio 1892

Por primera vez en esta plaza, grandiosa corrida certámen taurino. Seis matadores de alternativa lidiarán seis toros escogidos de 5 años, de la ganadería de D. Máximo Hernan, vecino de Colmenar Viejo, con divisa azul celeste, adjudicándose dos magníficos premios 1.º un hermoso capote de paseo, tasado en 1000 ptas. 2.º un precioso reloj de oro, de valor de 300 ptas.

Nombres de los espadas y fecha que tomaron la alternativa en Madrid. Julio Aparici, Fabrilo.—30 de Mayo de 1889. Enrique Santos, Tortero.—7 de Julio de 1889. Antonio Moreno, Lagartijillo.—12 de Mayo de 1890. Antonio Arana, Jarana.—26 de Octubre de 1890. Francisco Bonal, Bonarillo.—28 de Agosto de 1891. Antonio Jimenez, Reverte.—16 de Septiembre de 1891.

PICADORES.—José Hernández, Parrao.—Francisco Fernández, Calesero.—Teodoro Amaré.—Vicente Fajardo.—Un reserva. PEONES DE BREGA.—José Moyano.—Miguel Borquet.—Francisco Roig. PUNTILLERO: Francisco Roig, Pastoret.

La corrida dará principio á las 4 y media de la tarde. PRECIOS Un palco sin entradas. . . 60' ptas. Un balconcillo 1.ª fila sin entrada. . . 9'00 » Id. 2.ª fila sin id. . . 8'00 » Una barrera sin entrada. . . 6'50 » Una delantera de grada id. . . 2'00 » Un palco sin entrada sol. . . 30' » Una barrera sol sin id. . . 4'50 » Entrada general sombra 4'00 Ptas.—Id. de sol 2'50 Ptas.

Medias entradas para niños menores de 10 años y soldados sin graduacion, Sombra 2'50 Ptas.—Sol 1'50. Detalles.—Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid y principales de España.—Una lucida banda amenizará la función.

Notas.—Todo billete que al entrar se presente roto al portero, se considerará nulo y de ningún valor ni efecto. Si se hubiere inutilizado alguno de los lidiadores anunciados en las Plazas donde deben trabajar antes de esta función, serán reemplazados por otros de su categoría.

Se observarán rigurosamente todas las prevenciones que la Autoridad tiene dispuestas para las corridas de toros. Queda prohibido á los porteros tomar dinero bajo ningún concepto.

Por todo billete que esceda de una peseta abonará el comprador diez céntimos por el impuesto de timbre. Empezada la corrida se cerrarán las puertas de la planta baja, quedando las demás abiertas para la entrada del público y localidades.

Importante.—Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir á la corrida, la Compañía de los Ferrocarriles ha accedido gustosa en poner trenes extraordinarios, con grandes rebajas de precios.

Cultos

MAÑANA LUNES

Santoral: El Bto. Gaspar Bono conf. Subito de cuarenta horas: Concluye en el Hospital á la Sangre de Ntro. Señor Jesu-Cristo.

Cultos sagrados: En S. Francisco á las 11 y media con misa ejercicio del dia 4. Corte de Maria: En S. Cayetano á Ntra. Sra. de los Dolores.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 29.—Varones 0, hembras 1. Matrimonios Ninguno.

Hospital civil

Dia 2.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 1, hembras 1.

Defunciones

Dia 2 Jaime Tur, casado, 66 años, Hospital, colitis. Sebastian Forteza, 2 años, Juanot Colom entero-colitis. Bartolomé Oliver, 19 meses, Ribera, anemia.

Antonia Lluch, casada, 61 años, Hospital anemia.

Maria Benita, viuda, 63 años, General Barceló, acerona.

Maria Valls, 9 meses, Pelaires, bronquitis.

Movimiento de buques

RONDEADOS

Dia 2

De Barcelona vapor «Bilver» c. don Juan Singala, 29 trip. ton. 732 con efectos y balija pas. 52 m. Palma

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor «Palma» capitán D. Bartolomé Alzina 23 trip. ton. 545 efectos y balija m. Palma.

Para Ibiza laud «Virgen del Carmen» patron José Tur 4 trip. ton. 115 con efectos m. Ibiza.

Para Ibiza laud «Juanito» patron José Roiz 3 trip. ton. 20 con efectos m. Palma.

Para Torreveja bergantin goleta «San Salvador» c. D. Antelms Pujol con lastre m. Palma.

Boletín meteorológico.

Dia 2

Table with 3 columns: Instrument, Value, and Unit. Includes barometer, thermometer, humidity, etc.

Café carolillo de 1.ª—En el Colmado La PROVIDENCIA

DE Benito Pomar

se ha recibido directamente de Puerto Rico una importante partida de este buen café y se vende al por menor y al por mayor, en crudo y tostado, á precios muy ventajosos.

Bacalao Schetland clase extra á 6 rs. kilo.

Ginebra Schiedam á 6 rs. litro. Pastillas jabon Peral á 3 rs. docena.

Agua Florida legítima á 8 rs. botella.

Coñac jerezano á 8 rs. litro.

En la Sección de Droguería, Acelia y Flor de Sábana de mister

SEQUAH

á 28 reales las tres botellas

Colegio de San Luis Gonzaga San Jaime, 41

Desde el dia 1.º de Julio inmediato quedarán abiertas en este Establecimiento clases para alumnos que en Septiembre próximo hayan de ingresar en 3.ª Enseñanza ó examinarse de Latin, Retórica, Geografía, Historia ó Matemáticas. Palma 28 Junio de 1892.

Islaña marítima

Aviso al público

En las oficinas de esta Empresa el día de la salida de los vapores se despacharán billetes de pasaje hasta media hora antes de la salida del vapor y despues aborádo habrá un empleado que los despachará hasta la hora de la salida

Toda persona que se encuentre despues sin billete pagará el correspondiente pasaje con el 50 por ciento de recargo.—La Direccion.

2 á 10, Sindicato, 2 á 10

El que quiera aprov char la ocasión de COMPRAR GENEROS para Señora, Caballero y niños á ¡¡Cualquier precio!! que visite los

Almacenes de Pañeria y Novedades 2 á 10, SINDICATO, 2 á 10

Barbero

Se necesita uno, Palacio 2.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 31 de Septiembre de 1892. De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:45 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:35 t. De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t.

Dela Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.

Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragiero céntrico regulador, braguero automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.ª

Ronda de San Pedro, 3.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta despues de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIEN. TOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Unicos representantes en esta isla: Martinez y Planas, S. Juan 20, Palma.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, los cuales curan con prontitud las dolencias del hígado y del estómago, aborrecen toda materia...

Los malos humores de toda naturaleza deben ser eliminados por medio de un reforzamiento oral con las célebres Píldoras, que curan con prontitud la sangre ó limpian el desarrollo de una constitución patológica.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afeccciones cutáneas en general, despijga sus humores purulivos con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones venéreas de toda especie, las aboeces, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipaciones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las ulceraciones, conviene emplear no solo las Píldoras al mismo tiempo que se usa el Unguento.

Reservados todos los derechos en España y en el extranjero.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento social del Profesor Holloway, 224, Bedford-street, London.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada

De una hasta cinco personas. 7'50 pts. Por cada persona de aumento. 1'50 »

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

COMPANIA INGLESA

Seguros Marítimos

La Unión Comercial

Londres CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20 Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afeccciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen 1.ª ventaja que tomándolas desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres dias queda curada. PROSPECTOS GRATIS Duque de Alba, 13, MADRID Depositario en Palma—D. Juan Valenzuela.

A. Munsuri

SASTRE 29. Carrera de San Jerónimo, 29 MADRID

Esta casa que recibe los artículos de los puntos fabriles, y que dispone de los mejores modelos que inventa la moda, tiene hechos contratos especiales á fin de que ni los aranceles ni los cambios influyan en sus operaciones.

El dia 28 del pasado

se encontró un perro perdiguero. Darán razon S. Bartolomé 19.

Se vende un molino

vulgo truy, tejas, vigas de diferentes tamaños, tovas y otros materiales, todo usado. Informarán Cordeleria 22 tienda.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTER.